

München, den 23.06.2021

Antrag: Sichtbaren Erinnerungsort für Georg Elser schaffen

Der BA 5 möge beschließen

Auf dem Gelände der Gasteig München GmbH soll in der Nähe der Stelle des Attentats im Bürgerbräukeller ein sichtbarer Erinnerungsort für Georg Elser geschaffen werden. Darüber hinaus regen wir an, einen Veranstaltungsraum im neuen Gasteig nach ihm zu benennen. Auch die Widmung eines Georg-Elser-Weges oder -Platzes rund um das Gasteig-Gebäude bitten wir zu prüfen.

Begründung

Die bisherigen Formen des Gedenkens an Georg Elser entsprechen nicht mehr seiner herausragenden Bedeutung für den Widerstand gegen den Nationalsozialismus. Gerade am Originalschauplatz des mutigen und leider erfolglosen Attentats auf Adolf Hitler sollte ein sichtbares Denkmal im öffentlichen Raum stehen. Das Motto seines Anschlags, „ich habe den Krieg verhindern wollen,“ könnte neben seiner Person im Zentrum eines modernen Erinnerungsortes sein.



Fraktion der Grünen im BA 05 Au-Haidhausen:

W. Beck, J. Gebhard, U. Goldstein, C. Hartmann, F. Klug, E. Lankes, U. Martini, S. Rümelin, S. Schmitz, J. Spengler (Initiative), H. Stangenberg, A. Stanzel, M. Wiesbeck

Fraktionssprecher*in: Sonja Rümelin und Arnošt Štanzel